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面对传销，我们应该怎么做(二)

传传销销、、直直销销、、微微商商，，到到底底啥啥区区别别

直销要靠货赚钱，
而不是靠人赚钱

什么是直销？世界直销联
盟给出的定义是指以面对面且
非定点的方式，销售商品和服
务。直销者绕过传统批发商或
零售桐庐，直接从顾客处接受
订单。

是不是觉得很绕，那我们
就通俗点给大家说。

很久很久之前，中国没有
“直销”这个词汇，1998 年之
前，这种销售行为统称为传销。

后来，直销渐渐从传销中
剥离。一般来说，我们可以根据
奖金制度，将直销企业分为两
大部分，一是单层次的，一是多
层次的，前者直销员的收入来
源直接来自于个人销售货物至
最终消费者所获得的零售利
润。如戴尔公司，中间并没有
总代理、分代理这些层级，是
典型的字面意义上的“直销公
司”；后者的直销员则除了依
靠销售货物获取利润外，更可
以自己招募培训其他的直销
员，其收入的来源不仅包含其
本人的销售收入，还包括自其
名下所构建的网络产生销售
额按照一定比例计算出来的
收入，这就是和单层次直销最
显著的区别。

2005 年，我国颁布了《直
销管理条例》和《禁止传销条
例》，法律允许的直销方式是
单层次营销，而对多层次的营
销，是明令禁止的。

自法律出台之后，国内一
直有声音要求政府允许多层
次直销，现实社会中，国内有
牌照的几十家直销公司，例如

安利、完美、玫琳凯、三生等，都
是多层次直销的模式。

那直销和传销到底有什么
区别呢？其实很简单，就是看价
值链或收益来源是不是全部来
自最末端。也就是说，前面加入
的人是不是赚的都是最后加入
者的钱，如果一旦停止进新人，
前面的人是不是还有钱赚。

聪敏的大家一眼就看出，
单层次直销完全不符合这个概
念，而多层次直销则很明显的
符合。假如没有新人进来，单层
次直销人员的收入影响不大，
而多层次直销人员的收入会大
幅度降低。

多层代理的微商，
本质上也是传销

有人说，微商不是传销，君
不见，我们的李克强总理还对
马云说，鼓励微商的发展。

其实，这纯粹属于断章取
义。

李克强对马云所说的意思
是，要大力鼓励电子商务，这是
一种新的业务模式，微商，这概
念总理压根没提。

为啥说微商也是传销，我
们首先来明确微商的本质，这
一点中国政法大学武长海博士
有着精辟的论述。

武博士说，微商主要是利
用高额提成的骗局，将一些质
量低劣、低成本的商品以高价
卖出(主要是，通过微信、空间
等社交软件转发出去，以骗取
自己朋友圈朋友购买其质量不
好的、价格翻数倍的产品)。这
些传销行为通过代理人的微
信、QQ、微博等社交软件转发
出去的，购买成功后，例如会给

予 40% 以上提成(其实质成本
价格只有 8% ，也就是 8 元的
东西卖价 100 元，给予转发者
40 元后，自己赚 52 元)。在微
信、微商平台上从事传销活
动，通过夸大宣传、炫耀致富，
传销嫌疑人多扮成“微商大
拿”、“成功人士”，向微信好友
们推荐发财捷径，往往还故意
伪造热销氛围，如发布高额打
款截图等信息，诱人上当。

但这些伪造截图是通过
网上花十几元购买的“微信对
话生成器”的软件生成的，通
过这一软件，可以制造虚假的
转帐信息、模仿微商与顾客的
对话、自动吸引大量粉丝关注，
以及自动在朋友圈或 QQ 空间
发广告等工具。现实当中,微信、
微商传销带来的社会危害十分
严重，既扰乱了市场秩序、侵犯
被骗者的财产利益，还阻碍了微
商的健康良性发展，有的还往往
伴随着生产、销售有毒有害食
品、不符合卫生标准的化妆品等
违法犯罪行为，侵蚀社会信用
基础，必须严厉禁止。

简单地说，那些微商天天刷
屏说月入几万块，你看多了也就
慢慢动心了。然后你就去找微商
说要做代理，微商就说做就交代
理费啊，好几百几千的交，然后
让你拿货，就在发给你的货里拿
差价。然后再开个群培训之类。
好了，那你就开始做了，她给你
培训的无非是刷屏、拉客源。你
开始卖他的货了，这时候你就发
现并没有这么好卖，很多对话反
馈都是假的，然后那个微商就叫
你招代理，然后你就去坑另一个
人。

这种微商，从本质上来说
就是传销。

五五居居为为社社区区租租户户解解决决困困难难
居民送锦旗表达谢意

本报讯(记者 林媛媛)
9 月 26 日一大早，甸柳八

区居民小汪的母亲就把一面
写着“为社区解困难，为居民
办实事”的锦旗送到了甸柳
五居社区居委会办公室，衷
心感谢社区居委会对其家庭
的关心和帮助。

甸柳五居居委会主任李
世芬介绍说，小汪的户籍不
在甸柳五区，是租住在社区辖
区的居民。“我们社区的网格
员在走访时了解到其患有大
病，医疗费用较大，而且本人
因患病无法工作，没有收入。
小汪的妻子也没有固定工
作，平时打工收入低，孩子还
在上小学，经济压力很大。”

李世芬告诉记者，在了
解到这种情况后，社区工作

人员迅速为其办理了城市最
低生活保障金，在一定程度
上解决了他的经济困难和医
疗问题。

“我们真是很感谢社区，
我本来以为我们是租户，享
受不到社区的好政策，没想
到李主任这么尽心，真的是
非常感谢。”小汪的母亲说，
社区不光帮儿子申请了生活
保障金，还在各个方面都予
以帮扶照顾，全家人都非常
感动。

“社区收到这面锦旗，我
们全体工作人员都感到无比
荣幸和自豪。”李世芬说，同
时也意识到自己身上所担负
的责任，今后一定把各项工
作做得更好，为居民多办好
事、实事。

居民将表达感谢之情的锦旗送到居委会。本报记者 林媛媛摄

上一篇报道中，我们为大家解释了什么是传销，它是怎样进行洗脑的，有什么样的危害。这
一篇我们要为大家说说直销和微商，它们到底是咋回事，和传销到底有没有关系。

本报记者 朱文龙
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